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�識我們的��牧者 ─�識我們的��牧者 ─

丁贊鴻牧師丁贊鴻牧師

丁牧師上任以來，礙於疫情
關係，會友都未有很多機會
跟他見面和認識。
「認識我們的新任牧者」一
稿旨在以輕鬆傾談的手法，
讓我們透過一問一答形式認
識丁牧師。



未到來本會之前
對「深浸」的認識 ?

牧師來本會的異� /  期�牧師來本會的異� /  期�

與教會執事接觸時，基本上未有甚麼異象，只是希
望能發揮自己，成為教會及眾肢體的祝福。本來我
沒有打算離開原先已事奉15年的教會，但神的意念
高過人的意念，2019年剛巧家庭上需要更多時間照
顧、教會又在主任牧師離職兩年多後聘得繼任人，
故在2019年4月起卸下受薪牧師的職任，轉為義務
性質，好在照顧家庭上更有彈性！及至2019年下半
年社會運動開始、年底疫情又爆發、延續至今，對
原先照顧家庭的計劃帶來影響；加上與深浸教會接
觸的過程很平安、教會給予我很大的尊重及誠意，
又很順利及快速的在人事委員會、執事會、理事
會、會友大會中通過聘任，所以，在今年 (2020年)
4月21日便開始上任成為主任牧師。

未到深浸之前，知道深浸是深水埗區一間歷
史悠久的教會，座落在廣利道，有開辦幼稚
園。另外，數年前深浸蘊釀重建，幾位代表
曾到訪學基（我的上一間事奉工場）了解學
基重建過程中的經驗及體會，我作接待，與
執事們首次接觸。

應邀來本會出任主任牧師前有
沒有特別的異象可分享？決定
來本會出任主任牧師的原因是
什麼?
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本會在2015年完成教堂重建，
新堂落成隨之而來的是繼續致力
開拓福音禾場。牧師在未來教會
方向和服事上有沒有寄望和鼓勵
予我們會友？

認識深浸歷史更多，便更體會神在深浸家的
恩典及賜福！教會能發展至今天的光景，實
有賴許多先賢的耕耘努力及神信實的看顧、
施恩；如今傳至我們這一代，當然不能辜負
眾人的期望及上主的負託！「多給誰，就向
誰多取；多託誰，就向誰多要。(路12:48)」
故此，我們務要多明白我們領受神的恩典是
何等豐富、繼而回報神的恩典：學效基督的
榜樣，與人分享我們從神而來的好處（福
音）、見證神的榮耀。這也是神在地上設立
教會的目的。

https://www.facebook.com/watch/?
v=318183122822268

https://www.facebook.com/watch/?
v=318183122822268

「65�年堂���」重溫 ⽣命相交
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相信很多會友都想知道牧師的
「來歷」，牧師可以分享一下
來本會之前的工場嗎？

蒙召前，我在理工學院數學、統計、電腦學系
畢業，繼而加入一間日本公司的香港分部擔任
電腦部程式編寫員。工作了年多，在神的感召
下放下工作，進入海外神學院接受裝備。1993
年畢業後在母會於藍田區的開荒植堂教會—循
理會恩臨堂擔任傳道，於1999年帶領教會成功
自立。後感神給我在此堂會的責任已完成，加
上雙親年老仍未信主，便與教會協議於2001年
底離職，一方面可更多時間陪伴家人，亦可有
時間作神學進修！感謝神，2002年起我在伯特
利神學院進修神學，期間父親願意決志信主、
又穩定陪同母親參加教會聚會、並於2003年中
返回天家！同年，神帶領我加入學基浸信會成
為同工，有幸參與購堂、遷堂、建堂之過程，
目睹神的大恩與帶領。2008年更蒙神恩典及教
會推薦，受按成為牧師！2013年中更因主任牧
師離職而受託擔任署理主任牧師，前後共約4
年，繼後的發展在第2&3條問題中已有提及，不
再貲述。

之�牧會的經驗�享之�牧會的經驗�享
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可否介紹一下以往牧會的心
得？有沒有特別的經文是你隨
時的幫助?

牧會二十多年，算不上有什麼心得，但當中都有
經歷不同的境遇、階段，有時會感到乏力、氣
餒；當然看見弟兄姊妹的回應或成長會變得喜
樂、興奮；能夠帶人信主就感到很有福氣......，
但我覺得當中最重要的，還是牧者生命的流露。
這生命透過講台信息分享、平日與人相處、待人
接物、獨處的時候如何處理等表現出來！可能很
多人都以教會得著很大發展，如人數增加、興建
堂址、宣教植堂等作為衡量事奉成敗的準繩，但
我個人覺得最重要的還是生命：信徒的靈命狀
況！因為每人都需最後按著自己的靈命向神交
帳，神不是看我們做了多少，乃是看我們靈命的
質素、光景是怎樣！
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聖經當中有不少經文都成自己的提醒、學習與幫
助，例如：
詩27:13-14 ：我若不信在活人之地得見耶和華
的恩惠，就早已喪膽了！要等候耶和華！當壯
膽，堅固你的心。我再說，要等候耶和華！
加2:20 ：我已經與基督同釘十字架，現在活著
的、不再是我，乃是基督在我裡面活著；並且我
如今在肉身活著，是因信神的兒子而活，祂是愛
我，為我捨己。
徒20:24 ：我卻不以性命為念，也不看為寶貴，
只要行完我的路程，成就我從主耶穌所領受的職
事，證明神恩惠的福音。



在上一間工場事奉時，遇到一位女士來到教
會，原來她有酗酒習慣多年，曾多次嘗試戒
除，但總沒成功，健康亦已亮起紅燈，她在丈
夫的陪同下向教會求助。我們當然願意與她同
行，又組成關懷小組（內有教牧、醫生、執
事、資深會友）進行跟進、彼此守望。經過約1
年時間，她逐漸投入教會、表示已脫離酒癮、
更參加浸禮班預備受浸，表面看似都很理想。
直到受浸前幾天，從她丈夫告密中才知她還沒
有完全戒掉飲酒，只是減少了，她希望藉受浸
能推動她一把，戒掉酒癮！最終，因著我拒絕
為她遮瞞未有戒掉酗酒習慣，教會剎停了她受
浸的申請！因此她感到非常憤怒，一下子離開
教會，對我連番辱罵騷擾，更揚言因我原故從
此不信耶穌！這次經歷令我很難過，驚訝她的
軟弱及被罪嚴嚴捆綁，也對她待我前後判若兩
人而有點吃驚！人與人相處的真偽、事奉的意
義與價值、罪的真貌與威力...一下子湧現，衝擊
我的事奉觀、價值觀，成為我事奉中一次深刻
的體驗。

牧會以來有沒有什麼特別難忘的
經驗/困難，可以和我們分享嗎?6

「65�年堂���」重溫 ⽣命相交

https://www.facebook.com/watch/?
v=646714176222879

https://www.facebook.com/watch/?
v=238370180951703

https://www.facebook.com/watch/?v=318183122822268
https://www.facebook.com/watch/?v=318183122822268


我有一位太太，她是我的同校（中學）同級同
學，我們有很多相同的地方！容我賣個關子，
讓大家日後分享中交流啦！另外，姪兒禧暘
—從他入讀幼稚園就開始由我們教養照顧，
他是我太太哥哥的兒子，現在已經12歲了，
剛入讀中一。

請問家庭有幾多位組員? 
可以介紹一下他們讓我們認識嗎？

牧師的家庭牧師的家庭
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其實我已經搬進了宿舍差不多一個月了！起初真是
沒有打算搬進來居住。我由2000年起在慈雲山居
住，已經非常習慣，這也是神給我夫婦倆的好地
方！但當上任後與太太再傾談，又有機會看過宿舍
的環境，同樣感到這也是神禮物、教會的心意；也
方便太太及姪兒返工返學、節省我不少交通時間。
故此，經商量及禱告後，與執事會商議是否仍可搬
進來居住？謝謝執事會允准及撥款裝修，裝修後於
8月5日便搬了進來居住。

知道牧師是住在現居而不是住牧
師宿舍，請問是甚麼原因和有沒
有計劃將來搬來宿舍？
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疫情期間九龍東一度成為重災區，
牧師以怎樣的心情面對？9
當時心情日也真是有點矛盾：一方面慈雲山向來
不是一個引人注目的地方，但經傳媒報道後竟然
有不少人關注，甚至關心我們是否平安！在其中
我雖然知道每日確診人數都在增加，但心裏也不
太擔心！最重要的是做足防疫措施、加強清潔；
說實話：我們不能避免與外界接觸，所以總不能
避免有受感染的風險；故此，我們的份兒只有做
足防疫，其餘的就交託給神了！

重溫 #65�年堂�
�合�拜 Mini Movie

https://www.facebook.com/watch/?
v=1360332317680596

https://www.facebook.com/watch/?v=318183122822268


疫情影響下，65周年堂慶籌委會一眾兄姊都為堂慶活
動搞盡腦汁；一方面籌算怎樣可以喚起會友注意這個
教會盛大記念日子；另一方面在實體聚會的限制下，
可以讓堂慶的活動和聚會透過網上直播形式共同參
與。今次堂慶65周年記念特刊電子版，就是以這個信
念來策劃和製作。希望秉承特刊記載大事典的傳統，
讓深浸人同樣可以在網上瀏覽觀賞。

電子版的內容簡單而隆重，也非常切合現時情況。65周年堂慶這
個大日子，籌委會原先計劃邀請一些特別嘉賓當日出席崇拜，很
可惜因疫情關係，他們都未能親身出席，我們特意邀請前主任牧
師鄺雄輝為我們撰寫賀文和勉勵，他也表示很希望回港與大家一
同記念教會這個盛大日子，也笑言很感恩大家還記得他；他也很
關心眾深浸人在這段時間的生活和健康，他感謝上帝的恩典，他
和師母在三藩市也很平安。特刊另一重要內容就是回顧教會歷
史，曾惠安執事帶領我們再一次漫遊65年來主所為我們預備的一
切。今年對於深浸來說也是很特別的一年，在4 月份丁贊鴻牧師加
入深浸，成為本堂的主任牧師，可惜因為疫情關係，我們只可以
進行有限度的實體崇拜，以致很多會友也未能很多機會與牧師見
面和交談，所以藉着今次機會，我們設計了直接的問答文稿，牧
師可以自我剖白，讓我們容易認識他。

� 者 的 話� 者 的 話

希望大家喜歡這個特別的版本，
一同在這65周年的特別日子，數算主恩！


